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Quartiers 2030 : 
Elisabeth Borne 
sur le terrain

Reporté de multiples reprises, le conseil 
interministériel des villes a enfin eu lieu à Chanteloup-
les-Vignes le 27 octobre. Accompagnée de la maire de 
la commune yvelinoise Catherine Arenou, la première 

ministre Elisabeth Borne a présenté la feuille de route 
des « Quartiers 2030 ».
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CHANTELOUP-LES-VIGNES

«  Nous n’en pouvons plus des ater-
moiements et des reports. Une fois 
de plus, le Comité interministériel 
des Villes (CIV) prévu le 9 octobre 
dernier a été reporté pour convoquer 
dans l ’urgence un Conseil national 
de la refondation (CNR) «  posté-
meutes  » dont il n’est rien ressorti 
de concret. » Le 18 octobre, l’asso-
ciation des Maires Ville et ban-
lieue de France – dont Catherine 
Arenou, l’édile de Chanteloup-
les-Vignes, est la vice-présidente 
- fustigeait les actions de l’État, 
ou plutôt ses non-actions envers 
les quartiers prioritaires. Neuf 
jours plus tard à 8 h tapante, Eli-
sabeth Borne débarquait enfin 
dans la cité chantelouvaise avec 
13 autres membres de son gouver-
nement. La haute fonctionnaire 
commençant son tour de la ville 
par le centre social Espoir. Sur la 
table, le sujet des cités éducatives. 
Autour, les différents membres qui 
la composent : les associations, les 
parents d’élèves et les professeurs.

Et avec deux complexes de ce type 
– la cité Champeau et la future 

mis en évidence d’autres pro-
blèmes comme le manque de pro-
fesseurs dans les écoles primaires 
de la ville. «  Il manque aussi un 
professeur de technologie dans chacun 
des collèges  » renchérit Laurence 
Goumeaux, présidente du «  Col-
lectif Parents  ». Par ailleurs, elle a 
également monté le projet « Chan-
telivre  » qui préfigure une future 
bibliothèque. «  Une des réflexions 
récurrentes des parents est « ma fille 
n’aime pas lire  ». Alors il faut leur 
donner cette envie » assène celle qui 
est cheffe d’entreprise dans la vie 
de tous les jours. Une envie bel et 
bien présente puisque la biblio-
thèque éphémère installée dans la 
cité Champeau, a vu 149 prêts de 
livres en deux jours.

Les QPV enfin inclus dans 
la transition écologique

La visite de Chanteloup-les-
Vignes se poursuit. Elisabeth 
Borne rencontre les habitants, dia-
logue avec les commerçants et ar-
rive au Phenix, le lieu du CIV, aux 

le volet répression de la veille, 
place maintenant au volet social 
donc. La première annoncée porte 
sur le fond vert. Alors que les per-
sonnes résidant dans les QPV sont 
celles qui subissent le plus le dérè-
glement climatique, notamment 
à cause des passoires thermiques, 
l’ancienne directrice de la RATP, 
en réponse à cela, compte doubler 
la part du fonds vert investie dans 
les quartiers, avec un objectif de 
15  %. Et 24 nouveaux quartiers 
s’ajoutent au programme «  Quar-
tiers Résilients  » dont faisait déjà 
partie Mantes-la-Jolie.

« Notre deuxième priorité est l ’em-
ploi et l ’activité économique. La 
politique de la ville est née du chô-
mage de masse et de la désindus-
trialisation. Alors la perspective du 
plein emploi doit arriver dans ces 
quartiers  » poursuit la cheffe du 
gouvernement. Persuadée que les 
quartiers populaires regorgent 
de talents, elle annonce qu’un 
nouveau programme d’accom-
pagnement à la création d’entre-
prise - « Entrepreneuriat Quartiers 
2030 » - verra le jour ainsi que des 
moyens décuplés pour l’insertion 
dans l’emploi. Un dispositif porté 
par Bpifrance et la Banque des 
territoires, doté de 456  millions 
d’euros sur quatre ans.

Une enveloppe de 300 millions 
sur 3 ans, dont la moitié bénéfi-
ciera aux habitants des quartiers, 
est aussi allouée en faveur des 
associations. Une bonne nouvelle 
pour un monde associatif qui pal-
lie régulièrement les manques de 
l’État. «  Nous aidons autant que 
possible et nous dépassons un peu 
notre fonction car nous aidons à réa-
liser les démarches pour la CAF ou 
la CPAM…  c’est compliqué de les 
avoir car ils ne sont là qu’une fois par 
 semaine » indique Bocar So. 

Le directeur du centre social Es-
poir manifestait également son 
envie de voir plus de cités éduca-
tives  : « Les résultats sont très bons 
mais c’est vrai que Chanteloup-les-
Vignes, c’est 10 000 habitants et tous 
les partenaires se connaissent. » Eli-
sabeth Borne semble aussi y croire 
puisqu’une généralisation progres-
sive du projet porté en 2018 par 

un groupe de travail national au 
ministère de la Cohésion des ter-
ritoires et par le rapport Borloo est 
prévue. En outre, toujours dans le 
volet éducation, les collèges seront 
désormais ouverts de 8 h à 18 h 
dès la rentrée 2024 et les jeunes 
pourront retrouver le chemin de 
l’école dès la dernière quinzaine 
d’août dans les quartiers. Alors, 
avec toutes ces mesures, est-ce que 
l’appel de Lyon a été entendu ?

De l’espoir couplé  
à de la vigilance

«  Nous avons enfin eu l ’attention 
particulière obtenue de la part du 
gouvernement pour une politique très 
large. La précarité d’habitat finan-
cière, sociale, éducative devait être 
prise en compte et nous avons eu la 
déclinaison d’une série de mesures  » 
répond Catherine Arenou avec un 
large sourire. L’une des mesures 
qu’elle attendait le plus était sur 
la transition écologique  : «  15% 
du fonds vert sur nos quartiers, c’est 
ce que nous avions demandé. Cela 
n’avait jamais été retenu alors que 
c’est dans nos quartiers qu’il fait le 
plus chaud en été et le plus froid en hi-
ver. Les habitants ont eu des augmen-
tations de charges considérables alors 
qu’ils ont déjà des problèmes à réaliser 
des économies (30 % des habitants de 
Chanteloup-les-Vignes vivent sous le 
seuil de pauvreté, ndlr). Et en plus ce 
sont les moins pollueurs. » 

Toutefois l’édile chantelouvaise 
attend de voir comment va être ef-
fectué le ciblage de cette  transition 

écologique. Elle a aussi mis en 
garde sur le label « Cité éducative » 
qui n’est pas qu’une formule ma-
gique. «  Il faut une collectivité qui 
porte le sujet, des éducateurs qui ont 
envie de le développer et du périsco-
laire qui joue le jeu.  » explique-t-
elle. La doctoresse se veut certes 
résolument optimiste, «  dans les 
banlieues nous avons de l ’espoir sinon 
nous ne vivrions pas longtemps  », 
mais sera vigilante.

Un sentiment que partage Ali 
Rabeh. Le maire de Trappes reste 
même plus dubitatif  : « Quand on 
voit la litanie des mesures annoncées 
ce matin, et les annonces de la Pre-
mière ministre jeudi, je ne vois pas 
de mesures fortes. Les ingrédients 
qui ont fait l ’explosion de colère sont 
toujours là. » Il pointe notamment 
l’absence d’un vrai volet sur l’accès 
à la culture. 

Un constat que partageait Lau-
rence Goumeaux durant la réu-
nion du centre social Espoir. 
«  Nous n’avons pas besoin d’une 
culture élitiste. Par exemple, j’avais 
préparé une sortie à Versailles juste 
en présentant la partie historique et 
en expliquant comment ils vivaient 
à l ’époque de la Révolution fran-
çaise...  » détaille-t-elle. Mais le 
Trappiste était surtout remonté 
contre les 300 millions promis au 
monde associatif  : «  C’est du recy-
clage de mesures déjà annoncées. On 
vient de supprimer 15 000 emplois 
aidés qui bénéficient aux associa-
tions.  » L’appel de Lyon a finale-
ment eu ses réponses et n’attend 
plus que de les voir se concrétiser. 

Première étape de la venue d’Elisabeth Borne, la visite du centre social Espoir 
afin de discuter des cités éducatives

À 12 h 45, la première ministre s’est avancée pour annoncer toute la série de 
mesures prévues pour les Quartiers Populaires de la ville.
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 AURELIEN BAYARD

cité Simone Veil dont la livraison 
est prévue en 2026 – Chanteloup-
les-Vignes est bien placée pour en 
parler. Bocar So, le directeur du 
centre social, détaille leur impor-
tance  : «  Avant [la cité éducative], 
l ’école était un tiers-lieu dont les 
parents ne savaient pas comment 
investir » explique-t-il, « cela leur a 
permis de connaître les professeurs, la 
proviseure. Ils ont compris que la sco-
larité n’était pas seulement le sujet de 
l ’Éducation nationale mais l ’affaire 
de tous. » Par ailleurs, il a également 

alentours de 10 h 30. 2 h 30 plus 
tard, elle se présente au pupitre 
pour détailler les futures mesures. 
« Les inégalités demeurent et nous ne 
pouvons pas nous y résoudre. Il faut 
donner des réponses et des perspec-
tives aux plus de 5 millions de Fran-
çais qui vivent dans les quartiers  » 
clame-t-elle dans son discours 
d’introduction, « améliorer concrète-
ment la vie des habitants, c’est s’inté-
resser à toutes les politiques publiques, 
les mobiliser toutes ensemble pour 
construire un nouvel avenir ». Après 





LIMAY  
La petite superhéroïne Lahna 
décorée par la médaille de la Ville

VALLEE DE SEINE  
Sécheresse : les restrictions d’usage de l’eau 
prolongées jusqu’à la fin de l’année
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 AURELIEN BAYARD

Aux alentours de 7 h 30, la nuit 
couvre encore l’île de la Dérivation. 
En s’avançant vers le jardin par-
tagé, tout au bout de l’avenue de la 
Gaule, l’opposition contre la future 
construction du pont d’Achères est 
fortement marquée. Chacun des pa-
villons dispose de son tract à l’entrée 
sur lequel est marqué en gros « Non 
au Pont ». Et depuis mardi, une com-
munauté de résistants s’est consti-
tuée car le Département a décidé de 
lancer ce projet estimé à plus de 200 
millions d’euros en commençant par 
défricher des parcelles non loin du 
jardin partagé. « Ils se sont tout de suite 
attaqués à un tilleul de 150 ans alors 
que je les avais prévenus que c’était un 
arbre remarquable  » déplore Denis 
Millet, président du collectif « Non 
au pont d’Achères », « cela nous a fendu 
le cœur ».

Malgré les contraintes profession-
nelles ou personnelles, une quaran-
taine de riverains et sympathisants 

L’enregistrement avait fait le tour 
de la toile durant l’été. Une petite 
fille de 7 ans, appelant les pompiers 
car elle voyait sa mère en danger 
de mort. Avec le soldat du feu au 
bout du fil, Lahna explique calme-
ment que «  sa maman n’arrive pas 

Les épisodes pluvieux de ces der-
niers jours n’y auront rien chan-
gé  : le département des Yvelines 

Pont d’Achères : l’île de la Dérivation 
organise son opposition

CARRIERES-SOUS-POISSY

s’amassent, les effectifs grossissant 
au fur et à mesure des jours. Une 
assemblée générale débute alors. 
«  Les policiers sont en train d’arri-
ver  » préviennent des personnes. 
Des barricades sont alors montées 
rapidement sur les deux seules 
voies d’accès grâce à des palettes. 
« Qui est prêt à se mettre derrière ? » 
demande l’un des riverains. Une 
octogénaire, chapka à la main, est 
de la partie : « Ils n’oseront pas char-
ger une vieille ». 

Tandis qu’un autre préfère rassu-
rer sur les protocoles des forces de 
l’Ordre. « S’ils chargent ou lancent des 
grenades lacrymogènes, il y aura des 
sommations avant  » détaille-t-il. Et 
malgré une légère désorganisation, 
il y a beaucoup de bonne volonté. 
Non loin de là, d’autres opposants 
montent sur une berge flottante 
mise en place pour amener les en-
gins de chantiers afin d’éviter que 
d’autres pelleteuses arrivent.

Depuis mardi, les habitants de l’île de la Dérivation, à 
Carrières-sous-Poissy, s’organisent afin de faire face au 
défrichement de leur jardin partagé où un des pylônes du 
futur pont d’Achères doit être érigé. Une opération qui 
rencontre une forte opposition auprès des riverains.

Le 13 juillet, voyant sa mère en train de faire un malaise, 
Lahna, 7 ans, a appelé les pompiers pour qu’ils viennent la 
secourir. Devant cet acte de bravoure qui a sauvé la vie de la 
maman, le maire de Limay a remis à la jeune fille la médaille 
de la Ville la semaine dernière.

Outre le maintien des mesures préfectorales et de la situation 
de crise de la zone Centre du département, les zones sud-est 
et sud-ouest sont désormais en vigilance.

Depuis mardi, les habitants de l’île de la Dérivation 
se relaie pour s’opposer au défrichement du jardin 
partagé.

D’après une vidéo tournée par le Parisien, la 
Limayenne a impressionné la caserne par sa 
maturité, et surtout sa connaissance des bons 
gestes à avoir. 

Dans un arrêté préfectoral daté du 27 octobre, le préfet des Yvelines Jean-Jacques 
Brot a annoncé une série de mesures visant à contrôler, encore, les usages de 
l’eau sur le territoire.

LA
 G

A
Z

ET
TE

 E
N

 Y
V

EL
IN

ES

V
IL

LE
 D

E 
LI

M
A

Y

IL
LU

ST
R

A
TI

O
N

 / 
LA

 G
A

Z
ET

TE
 E

N
 Y

V
EL

IN
ES

semaine dernière, le maire de Li-
may, Djamel Nedjar, a remis à l’en-
fant la médaille de la Ville pour cet 
acte de bravoure. Après Mohamed 
– qui avait sauvé un adulte de la 
noyade durant l’été - c’est un autre 
petit héros qui veille sur la ville. 

reste en alerte sécheresse. Dans 
un arrêté préfectoral daté du 27 
octobre, le préfet des Yvelines 

 EN BREF

Jean-Jacques Brot a annoncé une 
série de mesures visant à contrô-
ler, encore, les usages de l’eau sur 
le territoire, et ce jusqu’au 31 dé-
cembre prochain.

D’abord, la zone Centre du dépar-
tement reste en situation de crise, 
interdisant l’arrosage des pelouses, 
des massifs fleuris, des jardinières 
ou encore des jardins potagers ain-
si que le remplissage des piscines. 
Sont notamment concernées les 
communes de Mantes-la-Ville ou 
Les Alluets-le-Roi.

Les zones Seine, Sud-Est et 
Sud-Ouest sont, elles, placées en 
situation de vigilance. Dans ce cas 
précis, bien qu’aucune restriction 
ne soit mise en place, les habi-
tants sont invités à économiser un 
maximum d’eau. De nombreuses 
villes du territoire sont ici concer-
nées comme Andrésy, Achères, 
Conflans, Carrières-sous-Poissy, 
Epône, Limay, Mantes-la-Jolie ou 
encore Poissy.  

«  L’autorisation de déboisement est 
illégale d’après l’article 341-1 car 
pour déposer la demande de défriche-
ment, il faut attester la propriété de 
toutes les parcelles. Or il en manque 
4 au Département  » explique Denis 
Millet, «  dont une appartient à une 
famille qui refuse de vendre et l‘expro-
priation n’est pas possible. » De plus, il 
ne comprend pas non plus pourquoi 
les travaux peuvent se faire alors que 
l’arrêté concernant les espèces pro-
tégées ne porte que sur 30 espèces : 
« Il y en a 45 ! » Mais Denis Millet 
ne s’arrête pas là et s’appuie égale-
ment sur les rapports de circulation 
que l’instance départementale à mis 
à disposition. « Ils disent que c’est pour 

blème. » Il va donc faire déposer un 
référé de suspension des travaux 
prochainement.

De son côté, le Département, par 
l’intermédiaire de son vice-président 
du conseil départemental chargé des 
transports, Richard Delepierre, se 
défend de toute illégalité. Même si 
le déroulé des travaux a été révélé 
lors d’une réunion publique, Denis 
Millet veut encore y croire  : «  On 
peut se dire que nous ne sommes pas en 
train de gagner mais je considère que 
nous ne sommes pas en train de perdre. 
Nous recevons beaucoup de soutien et 
nous serons nombreux lors de notre 
manifestation le 12 novembre. » Pen-
dant ce temps-là le défrichement 
continue, sous le regard des oiseaux 
présents dans le ciel. 

Vous êtes entrepreneur ou por-
teur de projet, et souhaitez doper 
votre carnet d’adresses et détecter 
des opportunités de business sur 
le territoire  ? La 5ème convention 
d’affaires va se tenir ce mardi 7 
novembre au forum Armand Peu-
geot de Poissy, et se déroulera sur le 
principe du « speed networking » : les 
participants choisissent à l’avance 
les interlocuteurs qu’ils souhaitent 
rencontrer lors de rendez-vous de 
10 minutes qui s’enchaînent dans 
la plus stricte confidentialité. Le 
thème de l’économie circulaire sera 
au cœur de cette édition 2023. Pour 
participer, inscrivez-vous en créant 
votre profil sur la plateforme dédiée 
(gpseo.vimeet.events/fr/). Vous 
pourrez ensuite gérer vous-mêmes 
vos rendez-vous directement sur la 
plateforme, et quelques jours avant 
la convention, vous recevrez votre 
agenda personnalisé de la part des 
organisateurs. 

 EN BREF
VALLEE DE SEINE  

La 5ème convention 
d’affaires GPSEO 
organisée le 7 
novembre
Les entrepreneurs du territoire 
ont rendez-vous au forum 
Armand Peugeot de Poissy pour 
des échanges sur le thème de 
l’économie circulaire.

désengorger le pont de 
Poissy alors que depuis 
2006 la fréquentation 
diminue  » s’offusque 
le président de l’asso-
ciation « Non au pont 
d’Achères », « et quand 
nous analysons les 
chiffres de l’étude EGIS 
du Département, dans 
quelques années il y 
aura une explosion du 
trafic prévu et nous 
allons nous retrouver 
avec le même pro-

à se réveiller et qu’elle est 
sur le ventre » et arrive à la 
mettre en position latérale 
de sécurité. Grâce à cela 
puis à l’arrivée des pom-
piers, la femme de 34 ans 
a pu être sauvée.

D’après une vidéo tour-
née par le Parisien, la Li-
mayenne a impressionné 
la caserne par sa maturité 
devant un tel événement, 
et surtout sa connaissance 
des bons gestes à avoir 
lorsque cela se produit. La 



Vous habitez au sein des quar-
tiers Coteaux et Charvaux, et vous 
avez des questions à poser aux élus 
andrésiens ? Il vous faut donc noter 
le mercredi 15 novembre dans votre 
calendrier. Le Maire Éric Wastl 
et ses adjoints vous donnent ren-
dez-vous à l’école élémentaire des 
Charvaux, à 20 h, pour un temps 
d’échange qui permettra de présen-
ter les projets de la municipalité, 
mais aussi de répondre aux diffé-
rentes interrogations des habitants.

Présenter des projets 
et répondre aux 
interrogations

Sécurité, éducation, voirie… Tous 
les sujets seront abordés, alors si vous 
souhaitez faire remonter des problé-
matiques, ou des interrogations liées 
à la ville ou à votre quartier, rendez-
vous au 13 rue des Thymerais. 

Qui sera le prochain François De-
lacroix, Muriautin repéré en 2020 
et désormais sur les podums de la 
Fashion Week  ? L’agence interna-
tionale de mannequinat The Claw 
Models revient pour la 4e édition 
de son casting aux Mureaux, le sa-
medi 18 novembre, de 10 h à 18 h. 
C’est aux Ateliers du moulin que se 
déroulera cette journée de sélection 
destinée à la fois aux femmes et aux 
hommes.

Cette détection, dédiée aux plus 
de 14 ans, « s’adresse à tous les profils 
atypiques, les beautés uniques, les per-
sonnalités fortes » comme le souligne 
l’agence. Cependant, des critères 
sont à respecter pour pouvoir parti-
ciper : les femmes devront mesurer 
entre 1 m 75 et 1 m 81, et les hommes 
entre 1 m 85 et 1 m 91. Vous cochez 
toutes les cases ? Alors rendez-vous 
au 2 rue Molière, aux Mureaux, pour 
tenter votre chance, comme les 345 
candidats ayant franchi le pas lors de 
l’édition de l’année dernière. 
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LES MUREAUX  
L’agence The Claw 
Models cherche ses 
nouveaux mannequins

ANDRESY  
Les élus à la rencontre 
des habitants des 
quartiers Coteaux 
et Charvaux

 EN IMAGE

POISSY  
La Mairie terrifiante
« Sucrerie ou facéties ? » L’esprit d’Halloween a envahi la Vallée de Seine avec plusieurs habitations et appartements 
décorés avec des squelettes, des citrouilles et autres éléments horrifiques. Même la mairie de Poissy s’est mis aux 
couleurs de la fête folklorique et païenne traditionnelle originaire des îles anglo-celtes. Lors de la nuit du 31 
octobre, les petits monstres ont profité de la tombée de la nuit pour quérir des friandises et réserver leurs plus 
vilains tours à ceux qui ne voulaient pas s’exécuter. Et après cette razzia de denrées alimentaires qui ferait froid 
dans le dos à n’importe quel dentiste, quoi de mieux que de se mettre devant l’Etrange Noël de Monsieur Jack. 
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Le maire Lionel Wastl et les 
élus de la majorité répondront 
aux questions qui touchent à la 
ville et au quartier, le mercredi 
15 novembre à 20 h à l’école 
élémentaire des Charvaux.

Un casting est organisé aux 
Ateliers du moulin par l’agence 
internationale The Claw Models, 
le samedi 18 novembre, pour 
trouver des femmes et des 
hommes de tous les profils.
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favorisant ainsi la durabilité du système.
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par l’optimisation des ressources qui lui sont confiées.
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À PARTIR
DU MER 01/11*

*Jusqu'à épuisement des stocks

à prix LIDL

Des fêtes
magiques

Année 2023 - Photo non contractuelle - Sauf erreurs typographiques - LIDL RCS Créteil 343 262 622.

RETROUVEZ TOUTES LES INFORMATIONS
DE NOS SUPERMARCHÉS SUR LIDL.FR

POUR VOTRE SANTÉ, ÉVITEZ DE GRIGNOTER ENTRE LES REPAS. WWW.MANGERBOUGER.FR

Réveil difficile pour Stéphane Tremblay, Maire de Buchelay, le 
jeudi 26 octobre. Élus et habitants ont eu la mauvaise surprise de 
découvrir de nombreux tags sur les bâtiments municipaux, mais 
aussi sur des propriétés privées au sein de la commune. « Dès 
7 h 30 du matin, j’ai avisé la police municipale, j’ai saisi la police 
nationale et toutes les investigations sont d’ores et déjà entreprises » 
annonce l’édile. 

La vidéoprotection aurait d’ores et déjà permis de remonter la 
trace jusqu’aux individus. Les habitants ayant subi des dom-
mages sont d’ailleurs invités à déposer plainte auprès du com-
missariat de police. Le comble de l’histoire ? Les services muni-
cipaux ont travaillé d’arrache-pied, l’été dernier, pour effacer la 
totalité des grafittis présents sur la commune. 

Grabuge à Orgeval. Tandis qu’un cirque s’est installé sur le 
parking-relais du site «  Art de vivre  », le maire de la com-
mune Hervé Charnallet a ordonné au propriétaire du cirque 
de quitter les lieux, tandis que la Police municipale veille 
chaque jour à verbaliser les véhicules. En effet, à en croire la 
 municipalité, le cirque se serait installé sans autorisation. 

« Ces actions menées par les maires en faveur du bien-être ani-
mal visent à inciter les cirques à renoncer à la détention d’ani-
maux sauvages  » ajoute la Mairie sur les réseaux sociaux. 
Des annonces « mensongères  » selon un membre de l’équipe 
du cirque, qui n’a pas manqué d’écharper la municipalité en 
 commentaires du post. 

L’auteur de la « lettre de la honte » a quitté son 
poste. Selon une information de RTL datée 
du 23 octobre, le directeur des ressources 
humaines du rectorat de Versailles n’est plus 
en fonction, après avoir adressé des courriers 
polémiques à des parents qui alertaient sur 
le harcèlement subi par leurs enfants. Parmi 
eux, les parents de Nicolas, jeune pisciacais 
qui avait fini par se suicider à la rentrée. Il 
avait notamment signé une lettre du rec-
torat envoyée aux parents, mentionnant un 
«  harcèlement supposé  », et leur avait même 
reproché d’avoir tenu des propos «  inaccep-
tables » envers les personnels de l’Éducation 
nationale. 

Pire, le rectorat avait même menacé la fa-
mille de porter plainte contre elle. Gabriel 
Attal, ministre de l’Éducation, avait d’ail-
leurs qualifié le courrier de «  honte  ». Le 
DRH en question avait reçu de nombreux 
appels de menaces lorsque l’affaire a éclaté, 
souligne RTL. Il s’était d’ailleurs mis en arrêt 
maladie à la suite de la visite du ministre au 
rectorat. 

Une enquête administrative est toujours en 
cours pour déterminer les responsabilités au 
sein du rectorat dans l’affaire du suicide du 
jeune Nicolas. 

 INDISCRETS

 MAXIME MOERLAND

Plus d’une centaine de questions 
ont été envoyées à la Mairie de 
Conflans-Sainte-Honorine, après 
l’annonce d’une rencontre entre le 
maire, Laurent Brosse, et l’opérateur 
SFR-XPFibre le 20 octobre dernier. 
Il faut dire que le sujet de la fibre 
optique préoccupe de nombreux 
habitants, abonnés aux instabilités 
de connexion depuis des mois dé-
sormais. Cette rencontre entre l’édile 
conflanais et Jean-Claude Brier, 
délégué régional Île-de-France de 
SFR-XPFibre, était censée appor-
ter des réponses aux nombreuses 
interrogations des Conflanaises et 
Conflanais. Pari réussi ? Pas certain.

Conflans, pas un cas isolé
Le premier enseignement de cet 
échange, ce sont les chiffres avancés 
par Jean-Claude Brier  : 95  % des 
volumes de prises optiques fonc-
tionnent bien en France, et 5  % 
posent problème. Manque de pot, 

Que retenir de l’échange entre Laurent Brosse 
et l’opérateur SFR-XPFibre ?

CONFLANS-SAINTE-HONORINE

Conflans-Sainte-Honorine en fait 
partie. Et à en croire l’opérateur d’in-
frastructures, qui tente ici de relati-
viser, la commune yvelinoise ne fait 
pas partie des moins bien loties. « Je 
ne dirais pas que la ville de Conflans 
est moins touchée que les autres, mais 
elle est quand même moins touchée  ». 
D’autres communes du territoire 
sont en effet victimes des mêmes 
problématiques  : Achères, Limay, 
Carrières-sous-Poissy ou encore 
Ecquevilly, pour ne citer qu’elles, ont 
rencontré des problèmes de réseau 
au cours des derniers mois.

La question des interventions
Vient alors le nœud du problème : 
le manque de synergie entre les dif-
férents acteurs de la filière, de l’opé-
rateur d’infrastructures aux techni-
ciens de terrain en passant par les 
opérateurs commerciaux comme 
SFR, Bouygues ou Orange. «  Le 
problème, c’est que les sous-traitants 

Le maire de Conflans-Sainte-Honorine a échangé, 
pendant près d’une heure sur Youtube, avec le délégué 
régional Île-de-France de SFR-XPFibre, Jean-Claude 
Brier. L’objectif ? Répondre aux questions des habitants 
concernant les dysfonctionnements de la fibre optique 
dans la commune.

L’échange est accessible sur la chaîne Youtube de la 
Mairie de Conflans-Sainte-Honorine.
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ont tant de branchements et de répa-
rations à faire par jour qu’ils bâclent 
les comptes-rendus  », explique Jean-
Claude Brier. Un désordre qui serait 
donc provoqué par un « manque de 
professionnalisme  » des techniciens 
qui effectueraient «  approximative-
ment » les branchements pour aller 
plus vite. La solution ? Une nouvelle 
méthode de rémunération. « Le sous-
traitant est rémunéré au raccordement 
effectif, mais chez SFR, cette rémuné-
ration tombe quand le raccordement est 
stable, au bout d’1 semaine ou 15 jours. 
Ce que l’on veut, c’est éviter de rému-
nérer le sous-traitant le jour J, sans 
savoir comment il a fait son raccorde-
ment qui finalement ne sera pas stable 
car il aura pris la route de quelqu’un ». 
La filière met également en place 

Quelles alternatives ?
Usés par les dysfonctionnements 
du réseau, certains habitants s’in-
terrogent même sur la possibilité 
de revenir à un abonnement par 
ADSL. Une solution difficilement 
envisageable selon le délégué régio-
nal IDF de SFR-XPFibre. « Dans les 
faits, cela doit être possible, sauf que sur 
les portails clients des opérateurs com-
merciaux, ce n’est pas l’offre proposée. 
On ne va donc pas proposer des ser-
vices cuivres alors qu’on est en train de 
l’éteindre. On a produit un réseau fibre 
très rapidement. Il faut corriger tous 
les effets industriels de par cette pro-
duction de masse qui fait que sur 5 % 
des prises on a des problèmes majeurs ». 
En attendant, les abonnés victimes 
de dysfonctionnements doivent tou-
jours se consoler avec des clés 4G 
fournies en compensation par les 
opérateurs commerciaux. 

Avis aux amateurs de bon vin  : le 
12ème Salon vins et saveurs de Poissy 
approche. Venez rencontrer directe-
ment les 55 producteurs présents au 
forum Armand Peugeot, le week-
end des 18 et 19 novembre, afin de 
découvrir des produits de qualité, 
issus de nos terroirs.

L’événement, en accès libre, est 
organisé comme chaque année par 
le Lions Club Poissy Doyen. Des 
expositions thématiques et des ani-
mations musicales assureront l’am-
biance, tandis qu’une grande tom-
bola sera organisée avec des tirages 
toutes les heures. Il faudra débourser 
1€ pour obtenir un billet et tenter sa 
chance. Et pour la dégustation des 
vins sur les stands, vous devrez vous 
procurer un verre à 2  euros, ainsi 
qu’un porte verre à 1 euro. Les béné-
fices de ce salon seront reversés prin-
cipalement au profit de la recherche 
en cancérologie pédiatrique. 

 EN BREF
POISSY  

Les producteurs vous 
attendent au Salon 
vins et saveurs
La 12ème édition de l’événement 
organisé par le Lions Club Poissy 
Doyen se tiendra gratuitement 
le samedi 18 et le dimanche 
19 novembre, au forum Armand 
Peugeot.

un «  compte-rendu 
d’intervention  » que 
doivent remplir les 
techniciens, avec des 
photos prises avant, 
pendant et après les 
branchements. « Avec 
l’IA, on va pouvoir 
retracer leur parcours et 
détecter si les photos sont 
prises au bon endroit, à 
la bonne heure », ajoute 
Jean-Claude Brier.
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VALLEE DE SEINE  
320 nouveaux composteurs 
individuels à récupérer

ORGEVAL  
« Accepteriez-vous de manger cela ? » 
L’AGPE alerte sur les repas de la cantine

 MAXIME MOERLAND

Elles sont 5. Elles viennent de 
Limay, Chatou, Poissy, Gambais 
et des Mureaux, et elles tenteront 
de remporter l’édition 2023 du 
concours « Créatrices d’avenir », qui 
récompense les femmes entrepre-
neures d’Île-de-France.  Les jurys 
organisés par les associations locales 
du réseau Initiative Île-de-France 
ont rendu leur verdict, et sélection-
né dans chacun des 8 départements 
de la région les candidates qui ac-
cèdent à la sélection régionale dans 
les 6  catégories de prix.

Six catégories  
de prix

Pour le prix « Impact », c’est la Li-
mayenne Aurore Inghels qui s’est 
distinguée avec son projet « Il était 
une ferme ». Elle propose aux établis-
sements médico-sociaux des ateliers 
de prises en charge éducatives alter-
natives au contact des animaux et de 
la nature, dans un lieu dédié et amé-

Afin d’encourager les particuliers 
à adopter des pratiques de jardi-
nage et de gestion de leurs déchets 
plus écologiques, la communauté 
urbaine Grand Paris Seine et Oise 
(GPSEO) intensifie sa campagne 
2023 de distribution de compos-
teurs à tarif préférentiel. Depuis le 
mois d’avril, dix journées de distri-
bution ont eu lieu pour équiper pas 
moins de 1520 foyers.

« Une honte », « inadmissible », « com-
plètement dingue  ». Les parents 
d’élèves orgevalais ont été nombreux 

Qui sont les « créatrices 
d’avenir » du département ?

YVELINES

nagé pour offrir un cadre rassurant 
et propice aux progrès.

La Catovienne Cheyenne Bou-
chet-Bonhomme a, elle, été sélec-
tionnée pour le prix « Innovation » 
pour son service de mise en rela-
tion entre étudiants et entreprises 
en recherche de prestation dans le 
secteur du commerce, de la création 
et de la communication. Baptisée 
« StudyLance  », l’application sortira 
courant 2024.

À Poissy aussi, naissent des créa-

5 candidates des Yvelines participeront à la sélection 
régionale de « Créatrices d’avenir », 1er concours 
francilien consacré à l’entrepreneuriat des femmes, à 
l’initiative du Réseau Initiative Île-de-France.

La campagne de la communauté urbaine GPSEO pour 
l’acquisition d’un composteur individuel continue, avec deux 
distributions le 25 novembre et le 2 décembre.

L’Association des parents d’élèves d’Orgeval a dénoncé les 
plateaux repas distribués aux enfants des écoles publiques, 
via un post qui a fait réagir sur les réseaux sociaux.

Les lauréates du concours « Créatrices d’avenir » 
en 2022. 

Dans le post daté du 19 octobre, l’AGPE s’interroge : « nos enfants méritent-ils 
aussi peu de considération » ?

Depuis le mois d’avril, dix journées de 
distribution ont eu lieu pour équiper pas moins 
de 1 520 foyers.
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teurs et le paiement s’effectuent 
en ligne sur gpseo.fr. Le jour de 
la remise, une initiation gratuite 
au compostage par un conseil-
ler «  tri et réduction des déchets  » 
est assurée pendant 45 minutes. 
« Cette mini-formation est indispen-
sable pour acquérir toutes les clés de 
fabrication de son compost maison et 
savoir l ’utiliser au mieux  », précise 
la  communauté urbaine. 

à s’insurger du plateau repas distri-
bué aux élèves des écoles publiques 
de la ville, en réaction au post publié 

 EN BREF EN BREF

tous les accessoires sont confection-
nés grâce à des chutes de tissus.

Solenne Boulesteix, son truc à elle, 
c’est les robots. Avec La Tortue 
78, la Gambaisienne développe, 
fabrique, vend, installe et répare des 
robots tondeuses dans les Yvelines, 
l’Eure et l’Eure-et-Loir. Une idée 
qui lui vaut une nomination pour le 
prix « Mixité des métiers ».

Enfin, c’est aux Mureaux que le prix 
du public et le prix «  Quartiers  » 
ont trouvé preneur. C’est L’Extra-
typik de Siham Yara qui a charmé 
le jury : ce salon de coiffure ambu-
lant destiné aux enfants porteurs 
de handicaps se déplace auprès des 
particuliers et des structures spécia-
lisées. La victoire finale reviendra-t-
elle à une Yvelinoise ? Réponse le 6 
décembre, lors de la cérémonie de 
remise des prix. 

par l’Association des parents d’élèves 
d’Orgeval sur les réseaux sociaux. 
Sur la photo, on distingue sur le 
plateau une banane, un morceau 
de pain, un yaourt et un plat non-
identifié dans des proportions qui 
laissent songeur.

« Accepteriez-vous de manger cela de-
main midi ? » interpelle l’association. 
« Et bien pourtant des centaines d’en-
fants scolarisés dans les écoles publiques 
d’Orgeval ont mangé cela ce midi. Un 
menu, plus que médiocre, pouvant aller 
jusqu’à 8 euros ! »

Dans le post daté du 19 octobre, 
l’AGPE s’interroge  : «  nos enfants 
méritent-ils aussi peu de considération 
alors qu’ils sont en pleine croissance 
et ont besoin d’apports nutritionnels 
importants ? » Il y a de ça quelques 
mois, la Ville d’Orgeval avait réduit 
le repas dans les cantines munici-
pales en le passant de cinq à quatre 
composants, à la manière de la Mai-
rie d’Aubergenville, afin de lutter 
contre l’inflation. 

CHANTELOUP-LES-VIGNES  
Des travaux pour dire stop 
aux poids-lourds

Voilà une nouvelle qui devrait 
faire plaisir aux Chantelouvaises et 
Chantelouvais. Afin de mettre un 
terme à la circulation des poids-
lourds dans le secteur, la commu-
nauté urbaine Grand Paris Seine 
et Oise (GPSEO) a réalisé des 
travaux au niveau du carrefour de 
la rue de l’Hautil et de la rue de 
l’Abreuvoir, à la demande de la 
Mairie de Chanteloup-les-Vignes.

Une modification du virage em-
pêche désormais les camions en 

Menés par la communauté urbaine, et sollicités par la Ville, 
des travaux sont réalisés au niveau du carrefour des rues 
de l’Hautil et de l’Abreuvoir afin d’empêcher les camions en 
transit d’emprunter cet itinéraire.

transit d’emprunter cet itinéraire, 
tandis qu’un îlot a également vu le 
jour pour garantir la sécurité des 
piétons. Deux places de stationne-
ment ont également été ajoutées 
en face du bureau de tabac, tan-
dis qu’une nouvelle zone réservée 
au fleurissement a pu voir le jour. 
La Mairie précise que ces aména-
gements n’impacteront en rien les 
itinéraires de bus. Une opération 
qui devrait permettre au quartier 
de retrouver une circulation plus 
apaisée. 

Une opération qui devrait permettre au quartier de retrouver une circulation 
plus apaisée.
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 EN BREF

trices de talent. Sala-
mata Diawara le 
prouve avec sa marque 
de vêtements Kaysol 
Couture, qui lui vaut 
une sélection pour le 
prix « Artisanat ». Elle 
se démarque avec ses 
pagnes hauts en cou-
leurs, et met un point 
d’honneur à ce que sa 
marque soit éthique : 

320 composteurs restent 
cependant disponibles, et 
seront proposés lors de deux 
journées de distribution  : 
d’abord à Guerville, le 25 
novembre à la salle des fêtes 
(18 rue de la Lombardie), 
puis le 2 décembre à la salle 
des fêtes de Guitrancourt, 
rue de Breuil. Un justifica-
tif de domicile est demandé 
au moment de l’inscription. 
La réservation de compos-
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FLINS-SUR-SEINE  
150 CDI sur les 3 prochaines années 
pour Renault-Flins

 MAXIME MOERLAND

Bien que les bâtiments soient déjà 
occupés, le ruban n’avait pas encore 
été coupé. C’est désormais chose 
faite  : le 12 octobre dernier, de 
nombreux élus du territoire étaient 
réunis à Buchelay pour l’inaugura-
tion du nouveau parc d’activités 
Quatuor. Jean-Louis Amat, Sous-
préfet de Mantes-la-Jolie, Pierre 
Bédier, Président du Conseil dé-
partemental des Yvelines, Cécile 
Zammit-Popescu, Présidente de 
la Communauté urbaine Grand 
Paris Seine et Oise, ou encore Sté-
phane Tremblay, Maire de Buche-
lay, étaient présents pour l’occasion 
aux côtés de Pierre-Yves Dumou-
lin, Maire de Rosny-sur-Seine, et 
de Guillaume Cairou, Président de 
la CCI des Yvelines.

Ce nouvel ensemble immobi-
lier, issu d’un partenariat entre 
l’Établissement Public d’Aména-
gement du Mantois Seine Aval 
(EPAMSA) et Diderot Real 
Estate, rassemble 4 bâtiments ter-
tiaires sur un terrain de plus de 2,7 
hectares et plus de 10 000  m2 de 

À l’occasion d’un comité social 
et économique extraordinaire la 
marque au losange a annoncé un 
plan de recrutement de 150 CDI 
lors des 3 prochaines années. Ils 
concernent aussi bien des opéra-
teurs, des managers de terrain que 
des ingénieurs. Dans un commu-
niqué transmis par le groupe, il est 
précisé que ces arrivées «  ont pour 
but de renforcer les compétences pour 
préparer l’avenir et l’arrivée de nou-
velles activités et attestent de la dyna-
mique de transformation du site des 
Yvelines ». En effet, avec l’arrêt de la 

Le parc d’activités Quatuor inauguré
BUCHELAY

surface de plancher, et ce au cœur 
de Mantes Innovaparc. Quatre 
entreprises ont donc déjà pris leurs 
quartiers en son sein : la société 
SAFIR du groupe Accedia, acteur 
majeur dans les domaines de la 
sécurité électronique, de la ferme-
ture automatique et de l’équipe-
ment scénique, mais aussi l’entre-
prise Promuseum, spécialiste du 
matériel à destination des musées, 
espaces et sites culturels. Le centre 
de services partagés de RATP Dé-
veloppement y a également posé 

Le nouvel ensemble immobilier, situé au cœur de Mantes 
Innovaparc à Buchelay, intègre 4 bâtiments tertiaires, sur 
un terrain d’une surface de 2,7 hectares.

Le 24 octobre, le site de Renault-Flins a annoncé que 150 
personnes en CDI seront recrutées. Ces postes concernent 
aussi bien les managers que les opérateurs et seront proposés 
en priorité aux intérimaires.

production de la Zoé courant 2024, 
l’usine de Flins ne sortira plus aucun 
véhicule neuf et se concentrera sur la 
rénovation de voitures.

Ces recrutements en CDI seront 
proposés en priorité aux intéri-
maires présents sur le site et s’ins-
crivent dans le cadre de l’accord 
«  Re-Nouveau France 2025  » signé 
par les organisations syndicales re-
présentatives CFE-CGC, CFDT et 
FO en décembre 2021, portant sur 
l’ancrage d’activités industrielles du 
groupe en France. 

Les bâtiments, performants sur le plan environnemental, se distinguent 
également par leur architecture. 

Ces arrivées « ont pour but de renforcer les compétences pour préparer 
l’avenir et l’arrivée de nouvelles activités et attestent de la dynamique de 
transformation du site des Yvelines ».
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ses valises. Les bâtiments, perfor-
mants sur le plan environnemen-
tal, se distinguent également par 
leur architecture, le bois étant pré-
sent sur l’ensemble des façades.

Emmanuel Mercenier, directeur 
général de l’EPAMSA, déclarait 
lors de la vente que ce nouveau lieu 
soulignait «  l ’attractivité du Man-
tois et l ’intérêt des entreprises pour ce 
territoire en développement idéale-
ment situé entre Paris et la Norman-
die, à proximité des grands axes de 
transports routiers et ferrés  ». Qua-
tor accueillera à terme plus de 200 
salariés, de quoi participer pleine-
ment à la dynamique  économique 
du Mantois. 

 EN BREF

    Consommation mixte WLTP(1) (l/100km) : Partner : 5,5 à 7,9 ; Expert : 6,5 à 8 ; Boxer : 8,2 à 10,3. Émissions de 
CO₂ WLTP(1) (g/km) : Partner : 143 à 179 ; Expert : 171 à 210 ; Boxer : 214 à 271. 

(1) Ces valeurs peuvent varier en fonction des conditions réelles d’utilisation et de différents facteurs. *Offre valable jusqu’au 30/11/23 dans la limite des stocks 
disponibles pour tout achat d’un utilitaire en stock commandé et livré avant le 30/11/23. OPEn – Automobiles PEUGEOT 552 144 503 RCS Versailles.

ET JUSQU’À 2 000 €*
DE REMISE SUPPLÉMENTAIRE

DISPONIBLES IMMÉDIATEMENT



 N°363 du mercredi 1er novembre 2023 - lagazette-yvelines.fr

CONFLANS-SAINTE-HONORINE  
De nouveaux arceaux 
pour stationner vos vélos

 AURELIEN BAYARD

Avec son binôme d’encadrement, 
la designeuse Flora Koel, Virginie 
Engrand-Linder, responsable du 
master management et Ingénierie 
des services à l’environnement, a 
organisé le 24 octobre une triple 
rencontre au centre social Espoir 
de Chanteloup-les-Vignes. Celle 
d’étudiants en design, de futurs 
ingénieurs et d’une quinzaine 
d’habitants du quartier de la Noé. 
Tous ensemble, ils ont pu échanger 
sur des solutions créatives afin de 

Au-delà des pistes cyclables, la 
pratique du vélo dans de bonnes 
conditions nécessite de nombreux 
aménagements, et les solutions de 
stationnement en font évidemment 
partie. La Mairie de Conflans-
Sainte-Honorine l’a bien compris, 
et vient d’installer une quinzaine de 
nouveaux arceaux à vélos dans deux 
secteurs de la commune  : d’abord 
rue Arnoult Crapotte, dans la 
continuité du passage Simon-Am-
broise-Chapelier, puis sur l’avenue 
du Maréchal Foch, près de l’entrée 
du parc du Cèdre et du Franprix. 
Cela fait désormais un total de 

Rencontre au centre social Espoir 
pour imaginer le tri sélectif de demain

CHANTELOUP-LES-VIGNES

mieux accompagner la gestion des 
déchets dans les QPV. Des dis-
cussions riches qui n’étonnent pas 
Bocar So, le directeur du centre  : 
«  Tout au long de l ’année nous les 
sensibilisons sur la thématique de 
l ’écologie, c’est un sujet important 
pour le président de l ’association, 
Mounir Satouri. »

La matinée était consacrée à la 
visite des nouveaux lieux de vie 
de la commune chantelouvaise 

Étudiants de l’université de Cergy-Pontoise et habitants 
de Chanteloup-les-Vignes se sont réunis le 24 octobre 
au centre social espoir afin de réfléchir à des solutions 
créatives afin de mieux gérer les déchets dans les QPV. 
Et l’émulation a bien eu lieu.

Au total, ce sont près de 200 arceaux qui sont aujourd’hui 
disséminés aux 4 coins de Conflans-Sainte-Honorine pour 
permettre plus de facilité de stationnement aux cyclistes.

200 arceaux de stationnement pour 
vélos au sein de la ville. Et ce n’est 
pas fini  : la municipalité prévoit 
prochainement l’installation de 20 
arceaux supplémentaires pour faci-
liter la vie des cyclistes. Il faut dire 
que Conflans a du retard à rattra-
per  : lors de l’enquête «  Baromètre 
des villes cyclables » 2021 de la Fédé-
ration des Usagers de la Bicyclette 
(FUB), la ville s’était vue attribuer 
la note F, soit la mention « défavo-
rable  », la faute, notamment, à un 
supposé manque de sécurité pour 
les vélos et à des efforts trop timides 
de la part de la Ville. 

Etudiants en design, futurs ingénieurs et habitants 
du quartier de la Noé se sont réunis pour trouver 
des futures solutions pour le tri des déchets.
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ACTUALITÉS 09

dans le paysage urbain » ajoute Vir-
ginie Engrand-Linder. Après ce 
premier exercice de maïeutique, un 
second avait lieu au sein du centre 
social. 5 étudiants échangeaient 
avec les habitants dans le but d’éla-
borer des solutions innovantes, en 
s’extirpant des contraintes écono-
miques. « Ils ont alors pensé à un jeu 
de société à destination des enfants 
pour qu’ils soient le relais au sein de 
leur foyer. Il y a également eu des bacs 
assez novateurs » détaille la respon-
sable du master.

Si l’arrivée des solutions envisagées 
reste pour le moment grandement 
hypothétique, Bocar So voit plus 
loin : « L’idée est d’arriver à termes 
à construire des jardins urbains. On 
pourrait tout à fait imaginer que les 
pots soient fabriqués avec des maté-
riaux recyclés via une activité en 
famille, cela renforcerait en plus la 
parentalité  » D’autre part, l’essen-
tiel était ailleurs pour Virginie 
Engrand-Linder. «  Certains étu-
diants arrivaient avec des a priori et 
des craintes sur les QPV. Il y en a une 
qui en a même pleuré d’avoir eu ces 
pensées. Tous ont vu la véritable soli-
darité locale qui anime ces  quartiers » 
conclue-t-elle. 

La Mairie de Conflans-Sainte-Honorine vient d’installer une quinzaine 
de nouveaux arceaux à vélos dans deux secteurs de la commune.
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comme le Phénix 
ou la place des petits 
pas. « C’est un très bon 
exemple car cela leur 
montre véritablement 
ce que cela peut faire 
de reverdir leurs lieux 
de vie. » explique Bo-
car So, «  quant aux 
étudiants, ils avaient 
la possibilité de voir 
comment leurs idées 
peuvent s’intégrer 
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 SALONIC BRAMUDA

 SALONIC BRAMUDA

Alors bien sûr, nous n’y sommes 
pas encore. Les prochaines élec-
tions municipales n’auront lieu 
qu’au printemps 2026. Quant aux 
législatives, elles n’interviendront 
que l’année suivante. Il n’empêche. 
Dans le plus grand secret, les 
deux hommes semblent bien déjà 
à la manœuvre pour préparer ces 
échéances avec des objectifs pré-
cis  : en amont, Olivier Barbier se 
dépense sans compter pour que 
Raphaël Cognet soit réélu à la 
mairie. Puis Cognet se présente 
aux législatives et en cas de succès 
lâche la ville pour l’assemblée na-
tionale, laissant les rênes de l’hôtel 
de ville à Olivier Barbier. 

Une hypothèse qui faisait encore 
s’esclaffer nombre de membres 
de la majorité il n’y a pas si long-
temps. Mais il semble bien que 
la réflexion évolue chez nombre 
d’entre-eux. Et que certains rient 
désormais jaune, conscients qu’il 
se passe bien quelque chose dans 
le secret des bureaux de l’hôtel de 
ville.

Surtout depuis que la majorité 
municipale s’est dotée d’un pré-

C’est désormais un secret de poli-
chinelle, la majorité municipale n’est 
qu’une somme d’individualités qui 
n’a d’équipe que le nom. Entre les 
tiraillements entre élus avec deux 
adjointes qui ont bien failli en venir 
aux mains récemment, séparées in-
extremis par un troisième, l’éviction 
d’un autre adjoint Michaël Bordg en 
l’occurrence, le départ du groupe de 
Graziella Sevin puis d’autres défec-
tions à venir, la fin de l’année risque 
d’être celle de tous les risques pour 

Municipales-législatives : l’accord Cognet-
Barbier pourrait se confirmer

Conseil municipal : le spectre 
du vote secret se rapproche

MANTES-LA-JOLIE

MANTES-LA-JOLIE

sident de groupe qui n’est autre 
qu’Olivier Barbier. Une manière 
pour Raphaël Cognet de le placer 
sur le devant de la scène, au moins 
d’en faire un proche capable de 
contrecarrer une Edwige Hervieux 
dont les ambitions sont totale-
ment démesurées par rapport à 
son poids politique et qui semble 
bien en pleine dérive comme en 
témoigne sa sortie le 2 octobre 
dernier en plein conseil municipal.

Comment en est-on arrivé à une 
telle connivence entre les deux 
hommes ? C’est du côté de Pierre 
Bédier qu’il faut chercher le lien 
entre le duo. L’un comme l’autre 

la formation majoritaire. Comme l’a 
si bien dit Jacques Chirac dans une 
tirade digne des Tontons Flingueurs : 
«  Les emmerdes, ça vole toujours en 
escadrille ».

Visiblement, Raphaël Cognet n’a 
pas vu venir l’outil législatif dont les 
11 opposants pourraient faire usage 
dans les prochaines semaines, le vote 
secret qui oblige l’assemblée à assu-
rer la confidentialité du scrutin sur 
tous les votes de l’ordre du jour. Mal 

Voici quelques semaines, nous évoquions dans ces 
colonnes un accord confidentiel entre Raphaël Cognet et 
son adjoint Olivier Barbier en vue des prochains scrutins 
municipaux et législatifs. Les derniers soubresauts de la 
ville municipale semblent conforter cette hypothèse.

À la tête d’une majorité qui dissimule en privé ses 
divergences et affiche en public une cohésion de façade, 
Raphaël Cognet pourrait être très prochainement 
confronté à une difficulté supplémentaire : une demande 
de vote secret pour chaque délibération du conseil 
municipal. Explications.

ont été les collaborateurs de celui 
qui est désormais patron du dé-
partement des Yvelines après avoir 
été maire de Mantes-la-Jolie et 
député.

Autant dire qu’en occupant le 
poste de chef de cabinet pour l’un 
et celui d’assistant parlementaire 
pour l’autre, ils sont allés à bonne 
école. Et se sont convaincus que 
la politique, au moins municipale, 
était une matière faite pour eux. 
Les voilà désormais liés comme les 
doigts de la main. Liés comme on 
peut l’être en politique.

«  Olivier Barbier ferait bien de se 
méfier de Cognet qui va se servir de 
lui mais qui le lâchera en rase cam-
pagne au premier coup de vent  » 
avance un ancien élu qui connait 
bien les deux hommes. Le temps 
dira si une fois de plus, nous avions 
peut-être raison trop tôt. 

MANTES-LA-JOLIE  
Rassemblement contre la guerre : 
aucun élu de Mantes-la-jolie

« À croire qu’il n’y a que nos voix qui les 
intéressent au moment des élections et le 
reste du temps, ils se moquent totalement 
de nos préoccupations  ». Dimanche 
matin, lors du rassemblement orga-
nisé contre la guerre à Gaza sur le 
parvis de l’Hôtel-de-Ville, aucun élu 
de la ville de mantes la jolie n’était 
présent et Marcel, militant pacifiste, 
ne décolérait pas : « c’est quand même 
l’ONU qui a réclamé à une large majo-
rité une trêve humanitaire immédiate. 
Cognet et ses amis peuvent appuyer ça 
non ? ».

Lors de cette manifestation statique 
autorisée par le préfet des Yvelines 
qui a rassemblé environ 200 per-
sonnes, aucun incident n’a été à 
signaler. Benjamin Lucas, député 
Génération-s de la circonscription 
a été invité à s’exprimer. Il a tenu à 
rendre hommage « à toutes les victimes 

Lors du rassemblement organisé contre la guerre à Gaza 
dimanche sur le parvis de l’Hôtel-de-ville, aucun élu de la ville 
de Mantes-la-Jolie n’était présent. Des absences commentées 
et regrettées.

palestiniennes et israéliennes  » consi-
dérant « qu’à l’horreur du 7 octobre ne 
peut répondre la condamnation à mort 
des Palestiniens de Gaza » réclamant 
au micro un «  Cessez-le-feu  ». Des 
militants de la France Insoumise 
étaient également présents à ce 
rendez-vous. Pour Marcel, ce genre 
de rassemblement doit se perpé-
tuer. « Tant que ce sera la guerre entre 
l’État hébreu et le Hamas, je dis bien le 
Hamas et pas les Palestiniens il faudra 
nous exprimer collectivement pour dire 
non à ces affrontements sanglants. Qu’il 
pleuve, qu’il vente ou qu’il neige. Nous 
devons aussi faire en sorte que le conflit 
ne s’invite pas chez nous car aucune de 
nos communautés n’a besoin de tensions 
supplémentaires. La situation écono-
mique est déjà assez compliquée pour les 
plus pauvres mais aussi pour les classes 
moyennes qui sont très inquiètes sans en 
rajouter ». 

 EN BREF

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

Lors de cette manifestation statique autorisée par le préfet des Yvelines qui a 
rassemblé environ 200 personnes, aucun incident n’a été à signaler.

Dans le plus grand secret, les deux hommes semblent bien déjà à la 
manœuvre pour préparer ces échéances avec des objectifs précis.

Visiblement, Raphaël Cognet n’a pas vu 
venir l’outil législatif dont les 11 opposants 
pourraient faire usage dans les prochaines 
semaines.
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à l’aise avec la liberté de vote, laquelle 
a conduit au départ de Graziella 
Sevin, espionnée jusqu’à son expres-
sion démocratique, le maire n’aurait 
pas d’autre choix que de l’appliquer 
comme l’explique si bien l’article L. 
2121-21 du code général des collec-
tivités locales. Ce texte prévoit pour 
un conseil municipal « que le vote a 
lieu au scrutin public à la demande du 
quart des membres présents et qu’il est 
voté au scrutin secret lorsqu’un tiers des 
membres présents le réclame. Ces dispo-
sitions sont issues de l’article L. 121-12 
du code des communes, qui précisait 
qu’il est voté au scrutin secret « toutes les 
fois » que le tiers des membres présents 
le réclame ».

Petite cause, grande conséquence, 
la bascule de Graziella Devin qui a 
rejoint Michaël Bordg dans l’oppo-
sition autorise la demande de l’oppo-
sition pour un vote secret. Désor-
mais, en additionnant les voix des 7 

membres du groupe Mantes Unie 
pour l’Avenir conduit par Jean-Luc 
Santini, les 2 voix de deux élus pré-
cités auxquelles s’ajoutent potentiel-
lement celles du Printemps Mantais 
avec Guillaume Quevarec et Audrey 
Hallier et le chiffre indispensable de 
11 est atteint. D’autant plus faci-
lement si la majorité n’affiche pas 
complet avec ses 32 élus.

Potentiellement concernant le 
groupe du Printemps Mantais car 

plus droitiers et conservateurs de la 
majorité municipale.

«  Depuis les mandatures antérieures 
à celles de Paul Picard (Ndr  : ancien 
maire socialiste de Mantes-la-Jolie 
entre 1979 et 1995), la ville n’avait pas 
connu une opposition aussi nombreuse » 
se souvient un fin connaisseur de la 
vie politique locale : « Il reste deux ans 
et demi de mandat à Raphaël Cognet 
mais à ce rythme-là, ça risque d’être très 
long ». 

si Guillaume Quevarec 
assume son rôle d’opposant, 
on a pu le constater lors du 
dernier conseil municipal 
quand il s’est insurgé des 
propos tenus par la première 
adjointe Edwige Hervieux, 
que dire d’Audrey Hallier 
absente ce jour-là  ? Une 
Audrey Hallier qui assume 
avec un certain aplomb son 
amitié avec les membres les 
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ARNOUVILLE-LÈS-MANTES
Une fête dégénère, un blessé 
par balle
Durant le week-end du 22 octobre, une maison louée 
à Arnouville-lès-Mantes a été le théâtre d’une fête bien 
arrosée. Un homme a même été blessé par arme à feu 
à la jambe.

Les gendarmes sont intervenus deux fois le samedi pour tapage nocturne 
et le lendemain se sont les pompiers qui ont rappliqué pour l’invité blessé.
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D’après 78Actu, la propriétaire d’une 
maison à Arnouville-lès-Mantes 
pensait avoir loué sa maison «  à 
plusieurs familles venues découvrir la 
région  » durant le week-end du 22 
octobre. C’est tout le contraire qui 
s’est passé. 

Au départ, huit jeunes gens avaient 
réservé cette habitation rue Bour-
geoise du samedi au lundi afin de 
faire la fête avec d’autres de leurs 
connaissances. Mais la magie des 
réseaux sociaux opérant, une cin-
quantaine de convives en plus s’est 
ramenée à l’improviste. L’histoire 
aurait pu s’arrêter là, à seulement 
une fête beaucoup trop bruyante, 
mais l’alcool et le protoxyde d’azote 
- quatre cartons de ces bonbonnes 
ont été retrouvés sur le trottoir le 
lundi matin - ont fait qu’une bagarre 
a éclaté. D’après le site d’informa-
tions locales, un jeune homme a été 
touché par un tir d’arme à feu à la 
jambe.

Les gendarmes sont intervenus deux 
fois le samedi pour tapage nocturne 
et le lendemain ce sont les pom-
piers qui ont rappliqué pour l’invité 
blessé. Mais à leur arrivée, celui-ci 
était parti à l’hôpital et présentait 
également des hématomes sur le 
corps et le visage. Les militaires 
ont toutefois quadrillé les lieux et 
bloqué tout passage dans cette rue 
mais n’ont ni retrouvé l’arme, ni pro-
cédé à des arrestations d’après les 
sources de 78Actu. Il y aurait parmi 
les locataires un Mantevillois, tandis 

que les autres jeunes proviendraient 
des Yvelines, de Seine-Saint-Denis 
ainsi que de l’Oise.

Les derniers participants s’en sont 
allés le lundi matin, respectant scru-
puleusement les termes du contrat 
de location. En revanche, il ne devait 
pas avoir été stipulé de laisser un tel 
boxon et de réveiller l’intégralité du 
voisinage… Quant au village de 900 
âmes, il espère retrouver sa tranquil-
lité et sa quiétude rapidement et ne 
plus être mêlé à ce genre d’affaires. 
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RAPPEL : Les condamnations en première instance ne sont pas définitives puisque susceptibles d’appel. 

Jusqu’à leur condamnation définitive, les prévenus sont donc toujours présumés innocents.

Dans la nuit du 29 octobre, deux adolescents ont voulu 
cambrioler une maison rue Pierre Blanche. Alertées par un 
voisin, les forces de l’ordre ont pu intervenir et arrêter les deux 
malfaiteurs.

JUZIERS
Un cambriolage arrêté par la BAC

Les vendeurs d’alarmes et de télé-
surveillance ont beau le répéter, il 
faut toujours faire attention lorsque 
vous partez en vacances. C’est ce 
que les propriétaires d’un pavillon 
rue Pierre Blanche ont également 
dû se dire depuis la nuit du 29 oc-
tobre. Deux adolescents de 15 ans 
se sont mis en tête de cambrioler 
leur lieu de résidence alors qu’il était 
inoccupé pour  vacances à l’étranger.

Les forces de l’Ordre ont été préve-
nues par un homme qui a indiqué 
en appelant le 17 que quelqu’un 

se trouvait dans son jardin. La 
BAC – qui a déjà fort à faire avec 
les multiples alertes à la bombe au 
château de Versailles – s’est dépla-
cée à l’adresse indiquée et a pro-
cédé à  l’interpellation d’un des deux 
 adolescents. 

Les constatations sur place ont per-
mis de remarquer qu’une porte de 
garage avait été forcée. Le deuxième 
adolescent, se trouvant à proximité, 
se retrouve dans le même état que 
son  complice quelques minutes plus 
tard. 

Les forces de l’Ordre ont été prévenues par un homme qui a indiqué 
en appelant le 17 qu’un individu se trouvait dans son jardin.
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 AURELIEN BAYARD

Mantes-Buchelay

dès le
17 octobre

Les jouets
arrivent...

et découvrez toutes
les offres Jouets

Scannez ce QR code
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 MAXIME MOERLAND

Les Corsaires, qui n’avaient plus gagné depuis la 1ère journée 
le 23 septembre, ont renoué avec le succès de justesse, face à 
Michelet Halluin sur le score de 3 sets à 2.

Le PBA s’est imposé après 
3 défaites de rang (77-91) 
le vendredi 27 octobre, et 
se hisse à la 9ème place de 
la poule A de Nationale 
masculine 1 de basket.

VOLLEY-BALL 
Le CAJVB repart de l’avant

BASKET-BALL 
Poissy retrouve 
le sourire 
à Challans

Plus d’un mois sans victoire. C’est 
des Conflanais dos au mur qui se 
présentaient face à Michelet Hal-
luin, ce samedi 28 octobre au gym-
nase Pierre Bérégovoy. Avec 1 seule 
victoire en 4 journées, il devenait 
impératif pour les Yvelinois d’en-
granger des points. Et même si cela 
n’a pas été de tout repos, la mission a 
été accomplie avec courage.

Ce sont pourtant les Nordistes qui 
frappent les premiers avec un pre-
mier set remporté 27 à 25, de quoi 
faire trembler les supporters pré-
sents pour l’occasion. Mais c’était 
sans compter sur la ténacité des 

Corsaires, qui se sont adjugés les 
deux manches suivantes (25-17, 25-
18). Défaits lors du quatrième set, 
(19-25), les joueurs du CAJVB ont 
tout donné lors de la manche déci-
sive pour repartir de cet âpre duel 
avec les points de la victoire.

Les Conflanais se placent désormais 
5ème de la poule B d’Élite mascu-
line, avant d’accueillir Asnières pour 
un derby qui s’annonce bouillant. 
Faux pas interdit pour les Yvelinois, 
d’autant plus que leur voisin altosé-
quanais est bon dernier du groupe, 
comptant 5 défaites pour autant de 
matchs. 

Quand les Jaunes et Bleus se ré-
veillent, ils ne font pas semblant. 
Demandez aux Challandais ! Après 
avoir enchaîné 3 contre-perfor-
mances, les Pisciacais se sont offert 
un large succès en terres  vendéennes 
vendredi soir (77-91).

Un premier quart-temps 
très disputé

Le premier quart-temps a pourtant 
été très disputé. C’est même Chal-
lans qui est en tête au terme de 
celui-ci, d’un petit point (16-15). 
Mais alors qu’une énième soirée 
galère semblait se profiler, les Yve-
linois ont renversé la table lots du 
second quart-temps (19-23), avant 
une troisième période une nouvelle 

Les Mantais se sont imposés à domicile face à Choisy-le-Roi 
pour le compte de la Coupe Paris Crédit Mutuel IDF, le samedi 
28 octobre dernier.

FOOTBALL
Le FC Mantois passe le 4ème tour 
de Coupe

Place au championnat désormais, avec un déplacement chez l’équipe réserve 
du Paris Saint-Germain, ce samedi 4 novembre à 18 h.

Les Conflanais se placent désormais 5ème de la poule B d’Élite masculine, 
avant d’accueillir Asnières pour un derby qui s’annonce bouillant.

De bon augure avant d’accueillir Loon 
Plage et de se déplacer à Chartres lors des 
prochaines journées.

IL
LU

ST
R

A
TI

O
N

 / 
LA

 G
A

Z
ET

TE
 E

N
 Y

V
EL

IN
ES

IL
LU

ST
R

A
TI

O
N

 / 
LA

 G
A

Z
ET

TE
 E

N
 Y

V
EL

IN
ES

IL
LU

ST
R

A
TI

O
N

 / 
LA

 G
A

Z
ET

TE
 E

N
 Y

V
EL

IN
ES

L’aventure continue pour le FC 
Mantois. Le stade Aimé Bergeal 
de Mantes-la-Ville accueillait, le 
samedi 28 octobre, le 4ème tour de 
Coupe Paris Crédit Mutuel IDF 
entre le FC Mantois et Choisy-
le-Roi. Et ce sont bien les locaux 
qui ont pris le meilleur sur leur 
adversaire du jour, une victoire 
sur la plus petite des marges qui 
permet aux Mantais de se hisser 
au tour suivant. De son côté, l’US 
Hardricourt n’a pas fait le poids 
face aux Lilas, et s’est incliné 3-1 
à domicile.

Quatrième 
 en Régional 1

Place au championnat désormais, 
avec un déplacement chez l’équipe 
réserve du Paris Saint-Germain, 
ce samedi 4 novembre à 18 h. Les 
Mantais auront ainsi l’occasion 
de s’approcher du fauteuil de lea-
der détenu par Cergy-Pontoise, 
les Parisiens étant bons derniers 
de la poule A de Régional 1. En 
attendant, les Yvelinois sont qua-
trièmes, à égalité de points avec 
la réserve du Red Star, deuxième, 
et Saint-Denis, qui occupe la der-
nière marche du podium. 

Les Pisciacais ont gagné sur 
la plus petite des marges 
face à l’équipe réserve 
d’Hardricourt ce dimanche, pour 
le compte de la 5ème journée 
de Départemental 1.

La première série de victoires du 
nouveau-né pisciacais serait-elle 
en ordre de marche ? Le FC Poissy 
a en tout cas engrangé sa seconde 
victoire de suite le dimanche 29 
octobre, en faisant chuter l’équipe 
réserve d’Hardricourt (0-1), qui 
ne compte toujours pas de victoire 
en 5 journées de championnat de 
Départemental 1.

7 points comptabilisés 
en 5 journées

Ce précieux succès permet aux 
Pisciacais de comptabiliser 7 
points à ce stade de la saison, 
après avoir battu Le Chesnay (3-
1) le 22 octobre, et arraché un nul 
à Houilles (1-1) deux semaines 
plut tôt. Le début d’une belle 
remontée  ? L’avenir nous le dira. 
Et cet avenir, il commence dès ce 
dimanche 5 novembre, à 15 h, avec 
un déplacement face à l’équipe 3 
du FC Mantois, au stade Jean-
Paul David de Mantes-la-Jolie. 

FOOTBALL
Le Poissy FC s’impose 
à Hardricourt

fois très serrée (19-19). 

C’est finalement lors du 
dernier quart-temps que 
la victoire pisciacaise s’est 
confirmée, avec 34 points 
marqués contre 23 côté 
Challandais. Un succès 
auquel aura largement 
contribué Noah Burrell, 
avec 20 points marqués. 
De bon augure avant d’ac-
cueillir Loon Plage et de se 
déplacer à Chartres lors des 
 prochaines journées. 

 

11 rue Panhard et Levassor - ZA des Cettons
78570 CHANTELOUP LES VIGNES
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C’est le nombre de contrats en

alternance. 

Chez Sepur, nous avons à cœur de

contribuer à la formation et à

l’insertion professionnelle des jeunes
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 LA REDACTION

VALLEE DE SEINE
La Compagnie des contraires 
déménage à Limay
Le chapiteau du cirque social quitte Chanteloup-les-
Vignes pour s’installer près de la salle Christiane Faure 
de Limay, ce jeudi 2 novembre.

POISSY
Visitez gratuitement la collégiale

GARGENVILLE
Le Salon automnal accueille les artistes

CONFLANS-SAINTE-HONORINE
Les faits divers s’exposent au Musée 
de la batellerie

MANTES-LA-JOLIE
La Foire aux oignons revient le 25 novembre

Ce dimanche, partez à la découverte 
du patrimoine pisciacais. Une visite 
gratuite et guidée de la Collégiale 
Notre-Dame est proposée sous les 
coups de 15 h par l’Association de 
Sauvegarde du Patrimoine Sacré. 
Pour obtenir plus d’informations 
et pour réserver, contactez l’asso-

Peinture, sculpture, photographie : 
la 29ème édition du Salon automnal 
de Gargenville va mettre en lu-
mière l’art sous toutes ses formes, 
du 17 au 19 novembre prochain. 

L’invité d’honneur de cette année 
sera le peintre expressionniste 

Une toute nouvelle exposition a 
pris ses quartiers au sein du Musée 
de la batellerie et des voies navi-
gables. Jusqu’au 28 janvier, vous 
pourrez y découvrir quelques 80 
couvertures de journaux des an-
nées 1890 à 1930, qui explorent les 

Le centre-ville de Mantes-la-Jolie 
va faire un bond en arrière dans 
le temps, pendant une journée. 
La 573ème édition de la Foire aux 
oignons, l’une des plus anciennes 
de France, débarque le samedi 
25 novembre, avec une ambiance 
médiévale rythmée par les spec-
tacles et les animations. Combats 
de chevaliers, déambulation de 

ciation par téléphone au 01 39 65 
08 03, ou par mail à l’adresse saps.
poissy@gmail.com. 

L’occasion de découvrir, ou de redé-
couvrir cet édifice emblématique 
du paysage de la cité Saint-Louis le 
temps d’une balade. 

Karim Zeriati. Direction la salle 
des fêtes de Gargenville, le ven-
dredi, samedi et dimanche de 14h 
à 18 h 30 pour profiter de l’évé-
nement. Tous les peintres, sculp-
teurs et photographes amateurs 
sont  invités à venir exposer leur 
travail. 

faits divers captivants de l’époque. 
Accidents, sauvetages, mystères 
irrésolus… Découvrez les scan-
dales ayant à la fois secoué le pays, 
mais aussi suscité une trouble 
fascination chez les Françaises et 
 Français. 

musiciens et de jongleurs, vikings, 
rapaces, mais aussi lectures de 
contes et spectacle de feu… Le 
programme se veut éclectique et 
vous permettra de rencontrer des 
artisans passionnés. Pour retrouver 
la liste des festivités dans son inté-
gralité, rendez-vous sur le site de 
la municipalité de Mantes-la-Jolie 
(manteslajolie.fr). 

Bien qu’elle soit désormais en résidence à Limay, la Compagnie poursuivra sa 
mission sur l’ensemble du territoire. 
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Une page se tourne. La compagnie 
des Contraires s’apprête à quitter la 
ville de Chanteloup-les-Vignes, ce 
jeudi 2 novembre. Depuis 30 ans, 
l’association culturelle fondée par 
Neusa Thomasi mêle création théâ-
trale, cirque, éducation populaire, 
formation et prévention au sein de 
la commune chantelouvaise. Désor-
mais, c’est du côté de Limay que le 
cirque social s’apprête à ériger son 
chapiteau, dans le cadre d’un projet 
pluricommunal avec la municipalité 
limayenne, mais aussi avec la Mairie 
de Mantes-la-Ville.

C’est à proximité de la salle Chris-
tiane Faure que la Compagnie des 
contraires pose ses valises. «  C’est 
notre décision, assure Neusa Thomasi. 
On avait vraiment envie d’aller sur 
un autre territoire, et de vivre notre 
histoire. Limay est une commune en 
développement, ça fait plusieurs années 
qu’on y fait des actions. J’ai eu le temps, 
avec mon équipe, d’observer cette popu-
lation et d’arriver à la conclusion qu’elle 
avait un besoin d’accès à la culture, à 
des activités, mais aussi à notre savoir-
faire et notre savoir-être ».

Bien qu’elle soit désormais en rési-
dence à Limay, la Compagnie pour-
suivra sa mission sur l’ensemble du 
territoire avec, comme toujours, des 
projets sur-mesure. «  Nous avons 
une équipe d’environ 35 artistes qui 
travaillent sur des univers et des disci-
plines différents, nous sommes un vrai 
vivier de créativité ».

Hasard du calendrier, le film do-
cumentaire retraçant l’histoire 
de la compagnie, «  Le repaire des 
contraires » de Léa Rinaldi, sera pro-

jeté pendant 3 semaines à l’Espace 
Saint-Michel de Paris, dès ce mer-
credi 1er novembre avec des séances 
à 16h et 20h. Présenté au Festival de 
Cannes, lauréat du prix des droits 
de l’Homme de la Guadeloupe, le 
documentaire retrace l’histoire de 
l’association en suivant les aléas de 
la vie du chapiteau, notamment le 
tragique incendie qui l’a réduit en 
cendres en 2019. Mais comme le 
dit Nausa Thomasi elle-même, «  la 
Compagnie des contraires ne s’essouffle 
jamais ». 

Le festival Groove On, organisé par la communauté urbaine du 
1er au 30 novembre, promet de mettre en lumières toutes les 
facettes du mouvement hip-hop.

VALLEE DE SEINE
Pendant un mois, on célèbre 
les cultures urbaines

Que ce soit avec un micro, une 
bombe de peinture ou des figures 
acrobatiques, de nombreux artistes 
investissent la Vallée de Seine en ce 

L’objectif ? « Faire découvrir au grand public et aux professionnels des créa-
tions inédites » et « permettre à chacun de s’initier aux différentes disciplines 
artistiques des cultures urbaines ». 

Jusqu’au 28 janvier, vous pourrez y découvrir quelques 80 couvertures de 
journaux des années 1890 à 1930.

Pour obtenir plus d’informations et pour réserver, contactez l’association par 
téléphone au 01 39 65 08 03, ou par mail à l’adresse saps.poissy@gmail.com.
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street-artists, danseurs et artistes en 
tout genre pour le festival Groove 
On. 

Faire découvrir au grand 
public et initier

Que ce soit avec le tremplin musi-
cal de LFM radio du 10 novembre, 
les stages breaking des 15 et 16, ou 
encore l’atelier beatmaking et la 
masterclass du saxophoniste Guil-
laume Perret du 18, tout le monde 
peut trouver une discipline issue des 
cultures urbaines qui lui correspond. 
Pour GPSEO, le festival a été mis 
en place pour remplir deux objec-
tifs : « faire découvrir au grand public 
et aux professionnels des créations iné-
dites » mais aussi « permettre à chacun 
de s’initier aux différentes disciplines 
artistiques des cultures urbaines ».

Pour consulter le programme com-
plet et choisir la ou les dates qui 
vous intéressent, rendez-vous direc-
tement sur le site de la communauté 
urbaine GPSEO (gpseo.fr). 

mois de novembre. Du 1er au 30 no-
vembre, les villes de la communauté 
urbaine Grand Paris Seine et Oise 
(GPSEO) accueillent rappeurs, 
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TREMPLIN LEVEL UP
Découvrez les futures vedettes 
de la scène urbaine 
Hakima Aya, directrice d’antenne et Dorian Vautier, 
programmateur musical de LFM, détaillent le programme 
du concert LFM du vendredi 10 novembre 2023 prochain 
à Mantes-la-Jolie.

Qui sont les 15 artistes qui vont 
se produire lors du Concert 
tremplin Level Up ? 
Ce sont de jeunes talents fran-
ciliens âgés de moins de 26 ans, 
plus de la moitié sont originaires 
des Yvelines. 

Ces artistes concourent dans 4 
catégories actuellement très plé-
biscitées : Pop, Rap, RnB et Afro, 
ainsi qu’une catégorie «  Décou-
verte » dédiée aux jeunes artistes 
de moins de 18 ans.

quatre catégories : Pop, 
Rap, RnB et Afro

Des artistes de la scène urbaine 
au conservatoire Quincy Jones 
à Mantes-la-Jolie, un cadre 
 inhabituel ?
Oui  ! Pour cela nous devons re-
mercier la communauté urbaine 
et l’équipe du conservatoire pour 
leur ouverture et leur soutien. 
Le conservatoire est souvent vu 

comme une institution acadé-
mique ; nous sommes très heu-
reux d’être intégrés à la program-
mation du Festival Groove On 
qui coïncide en plus cette année 
avec le 50ème anniversaire du Hip 
Hop !

Une intégration au Festival 
Groove On

Sur quels critères avez-vous 
 sélectionné ces talents ?
LFM radio est une antenne qui a 
vu passer de nombreuses vedettes 
de la musique dans ses studios, 
de Dadju à Aya Nakamura ou 
encore Kery james. 

Ces artistes ont ouvert la voie à 
la nouvelle génération en pro-
posant des esthétiques musicales 
dans lesquelles les jeunes ont pu 
se reconnaître. 

Nous avons donc sélectionné 
les talents sur près de 300 titres 

L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 
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Un commentaire à faire ?  
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La réservation se fait via la bil-
leterie GPSEO  : Groove On / 
Tremplin Level up LFM Radio - | 
GPSEO

sur l’année 2023 à partir de leur 
musicalité et de leur potentiel 
scénique.

Découvrez des talents 
émergents dans une 
ambiance conviviale

3 bonnes raisons de prendre ses 
places ?
Profiter d’un concert urbain 
avec toute l’équipe de la radio, 
découvrir des talents émergeants 
du territoire qui sont peut être 
les futurs Tiakola, Aya Naka-
mura ou Gazo, le tout dans une 
ambiance conviviale et dans un 
conservatoire très bien nommé…
Quincy Jones !

Quelles sont vos attentes ?
On entend trop souvent dire que 
les concerts de la région ne sont 
pas suffisamment orientés vers 
les goûts musicaux des jeunes, 
alors on aimerait qu’ils soient 
au RDV pour vivre un beau mo-
ment de musique, et un conseil, 
n’attendez pas les derniers jours 
pour  réserver vos places ! 




